

# Educación ambiental

El reciclaje se ha convertido en una práctica cada vez más común en nuestra sociedad. La separación de residuos en distintos contenedores, la recolección diferenciada y el procesamiento de materiales para darles una nueva vida, son pasos fundamentales para cuidar el medio ambiente. Sin embargo, el foco también debería estar en el consumo.

¿Cuántas cosas que compramos vienen envasadas en materiales que no podemos reciclar?, ¿cuántos regalos y adornos se transforman en basura que no tiene una segunda oportunidad?, ¿cuánto de lo que adquirimos en el supermercado podríamos llevar en nuestros propios recipientes?

Ampliar la mirada del reciclaje al consumo con sentido es un paso crucial para minimizar nuestro impacto ambiental. Disminuir la cantidad de residuos que generamos es tan importante como separarlos correctamente.

Algunas ideas para un consumo más responsable son comprar a granel, llevar bolsas reutilizables al supermercado, elegir artículos con envases reciclables, evitar los productos con envases individuales, comprar productos duraderos, reparar y reutilizar, entre otros.

En este contexto, es fundamental educar a las nuevas generaciones respecto a la importancia del reciclaje y el consumo responsable. Incluir estos temas en los programas escolares, realizar campañas de concientización y promover la participación ciudadana, son acciones que pueden generar un cambio significativo.



**Carla Capell Directora de Escuela de Pedagogía en Educación Básica, UDLA**

De esta forma podemos construir un futuro más sostenible, donde la reducción de residuos y la reutilización de materiales, sean pilares esenciales para el cuidado del planeta.